

## AVANT-PROPOS.

---

Si j'en juge par les difficultés que j'ai éprouvées dans ce travail, il était grandement temps de recueillir les noms et les dates, ainsi que les souvenirs les plus intéressants concernant les familles dont je vais esquisser l'histoire. Ceux qui ne se sont jamais livrés à ce genre d'étude, n'ont qu'une faible idée des recherches qu'il faut faire et de la peine qu'il faut se donner pour obtenir un résultat tant soit peu satisfaisant. Et que de regrets inutiles en pensant au temps perdu ! Que de choses il aurait été facile de connaître en interrogeant les anciens, il y a quelques années encore ! Mais les anciens ne sont plus et ils ont emporté dans la tombe le souvenir de bien des faits que l'on chercherait en vain aujourd'hui. C'est pour réparer, autant que je le puis, une négligence dont je m'accuse tout le premier, et pour laisser quelques notes à ceux qui viendront après nous, que j'ai entrepris cet ouvrage qui ne manquera pas d'être agréable, je l'espère, à mes nombreux parents, et de leur apprendre bien des détails sur les respectables familles auxquelles ils appartiennent.

Au milieu des peines et des difficultés dont je viens de parler, ce travail n'a pas laissé de me procurer à moi-même de douces jouissances, surtout en me mettant en relation avec bien des cousins et des cousines dont j'igno-